

Fliegl Grünlandtechnik

Roll-out für die ersten Cargos aus eigener Produktion

Im Saisonjahr 2023 werden die Modelle Häckseltransportwagen 750 sowie Kombi-Ladewagen 8400 und 8500 produziert, 2024 soll die gesamte Produktpalette verfügbar sein

Ein Raunen ging durch die Landtechnikbranche, als Claas im Frühjahr 2022 das Produktionsende seiner Cargos Häckseltransport- und Kombi-Ladewagen bekannt gab. Ein halbes Jahr später überraschte dann Firmengruppe Fliegl mit der Übernahme der Cargos Baureihe aus Bad Saulgau.

Seitdem nennt sich Fliegl „Fullliner“ in der Transporttechnik. Dass so eine Übernahme mit Start einer neuen Produktlinie nicht von heute auf morgen zu stemmen sein wird, haben Marktkenner diskutiert und eine erste Auslieferung von Fliegl Cargos Fahrzeugen nicht vor Mitte 2024 erwartet. Fliegl schaffte diesen Neustart aber nun gut ein Jahr früher.

Genau sechs Monate nach der Übernahme begann nun die Endmontage der Wagen. Wenige Tage vor Ostern verließ jetzt der erste von Fliegl produzierte Cargo die Kirchdorfer Werkhallen.

In den vergangenen sechs Monaten ist viel geschehen. Nach internen Überlegungen wurde für Produktion und Vertrieb des Cargos eine weitere neue und eigenständige Fliegl-Firma gegründet, die Fliegl Grünlandtechnik GmbH.

Sitz der Fliegl Grünlandtechnik ist der zum Firmenbesitz zählende Fliegl Gewerbepark in

Kirchdorf bei Haag/Oberbayern. Geschäftsführer ist Andreas Fliegl, der älteste Sohn von Josef Fliegl, CEO der Fliegl Agrartechnik. Unterstützung in der Geschäftsleitung findet Andreas Fliegl durch seine Lebenspartnerin Alexandra Huber.

Standort bietet 20 Hektar

Der Standort auf 20 Hektar Fläche und mit mehr als 70.000 m² überdachtem Hallensystem gehört zum Fliegl Besitz, ist teilweise untervermietet und bietet enormes Wachstumspotenzial für die Zukunft.

Hier, 40 Kilometer östlich von München, nutzt die neu gegrün-

Hintergrund

Eckdaten der Fliegl Grünlandtechnik

Gegründet:	September 2022
Geschäftsführer:	Andreas Fliegl
Standort:	Fliegl Gewerbepark Alustraße 1 83527 Kirchdorf bei Haag/Oberbayern 20 Hektar Grundfläche mit mehr als 70.000 m ² überdachter Hallenfläche
Mitarbeitende:	25 aktuell plus bereits weiterer geplanter Einstellungen bis Juni 2023
Produktionsplanung:	100 Stück im ersten Produktionsjahr 2023

dete Fliegl Grünlandtechnik zum Start erst einmal fünf der mehr als dreißig Hallen für Verwaltung, Logistik, Fertigung und Endmontage. Eine weitere Halle mit einer bereits installierten

Pulverbeschichtungsanlage wird noch in diesem Jahr in Betrieb genommen. Somit kann auch Farbgebung inklusive Korrosionsschutz flexibel im eigenen Hause erfolgen.



Der Standort in Kirchdorf wird bisher zum Teil von der Fliegl Grünlandtechnik genutzt. Er umfasst 20 Hektar Fläche und mehr als 70.000 Quadratmeter überdachte Hallen.



Die Endmontage läuft in vier Takten ab: Takt eins ist die Montage des Achsaggregates.



Takt zwei: der Rahmenaufbau...



Das Team der Fliegl Grünlandtechnik bejubelt den ersten Cargos aus eigener Produktion.

Aufgrund der Modulbauweise des Cargos ist man für die jeweils gewünschten Ausstattungsoptionen flexibel aufgestellt. Neben den vier Vormontagegruppen läuft die Endmontage auch in vier Takten ab. Takt eins ist die Montage des Achsaggregates, Takt zwei der Rahmenaufbau, Takt drei die Bordwandmontage, Takt vier die Hochzeit mit dem Schnellwechselmodul „Ladeaggregat“ und Komplettierung mit Beleuchtung, Kotflügel und sonstigen Optionen. Jeder Takt unterliegt einer laufenden Qualitätsprüfung. Diese wird in der Folgehalle durch die Endkontrolle mit Funktionsprüfung abgeschlossen, bevor die Wagen in den Versand gehen.

Um einen reibungslosen Start der Cargos Baureihe unter Fliegl Grünlandtechnik und das

von Claas bekannte hohe Qualitätsniveau zu gewährleisten, hat man sich im ersten Jahr auf ein begrenztes Produktportfolio verständigt. Im Saisonjahr 2023 werden die Modelle Häckseltransportwagen 750 sowie Kombi-Ladewagen 8400 und 8500 produziert.

Volle Produktpalette soll 2024 stehen

Die volle Verfügbarkeit der gesamten Produktpalette ist dann für 2024 geplant.

In den letzten Monaten intensiver Aufbauarbeit wurde regional Personal gefunden.

Das Team der neuen Fliegl Grünlandtechnik wurde durch Claas Mitarbeiter intensiv geschult und begleitet. Die Zusammenarbeit mit den Mitarbeiten-

den aus dem Werk „Claas Bad Saulgau“ wird sehr positiv beurteilt.

Weiter wurden Lieferanten kontaktiert, Eigenfertigung aufgebaut und die Logistik strukturiert. Gleichzeitig hat man bei Fliegl Grünlandtechnik den Vertrieb installiert und große Teile der vorhandenen Claas- und Fliegl-Händlerstruktur für sich gewinnen können.

Das komplette Team der Fliegl Grünlandtechnik freut sich über den gelungenen Start. Eine offizielle Werkseröffnung ist noch in diesem Sommer geplant. Hierzu werden neben der Öffentlichkeit alle Händler, die bereits neue Fliegl Cargos Produkte geordert haben, eingeladen.



Takt drei: die Bordwandmontage...



Takt vier: die Hochzeit mit dem Ladeaggregat und Anbau weiterer Komponenten.

HALLENBAU

für Landmaschinenbetriebe

**Wir bauen
Ihre neue Halle**



**... Ihr neues
Betriebsgebäude**



**... Ihre neue
Landmaschinen-
Werkstatt**



**... Ihren neuen
Shop mit
Ausstellung**



**... Ihre neue
Maschinenhalle**



HALLEN UND MASCHINENBAU

Sie möchten mehr wissen?
Weitere Informationen und
Referenzprojekte finden Sie unter:

www.elf-hallen.de